

DECLARACIÓN FINAL

PRIMERA REUNIÓN DE LA COMISIÓN CONJUNTA DE PODERES JUDICIALES EUROPEOS Y LATINOAMERICANOS

Los Miembros Titulares de la Comisión Conjunta de Poderes Judiciales Europeos y Latinoamericanos y su Secretario Ejecutivo, reunidos en la ciudad de Madrid, los días 6, 7 y 8 de Mayo de 2009, con ocasión de su primera reunión:

CONVENCIDOS de la necesidad de fortalecer el estado democrático de derecho, y de la existencia de una identidad cultural común, así como de lazos de amistad profunda entre nuestros pueblos.

HONRADOS con la responsabilidad que nos fue conferida por las Asambleas Generales de la Red Europea de Consejos de la Judicatura y de la Cumbre Judicial Iberoamericana.

CONSCIENTES de la importancia que la Comisión Conjunta de Poderes Judiciales de las regiones europea y latinoamericana tiene para el fortalecimiento de las relaciones entre los sistemas de justicia de ambas regiones, así como para el intercambio de información y de experiencias y buenas prácticas entre los mismos, con el objetivo último de contribuir al enriquecimiento recíproco y a la mejora de los servicios que la justicia presta a nuestra ciudadanía.

ESPERANZADOS de que en el futuro puedan alcanzarse las condiciones para que la Red de Presidentes de los Tribunales Supremos de la Unión Europea pueda decidir incorporarse a esta Comisión.

ASUMIMOS el reto de cumplir fielmente las obligaciones que nos han sido asignadas, partiendo de las ventajas que nos otorgan las analogías existentes entre los objetivos y los métodos de trabajo de nuestras respectivas redes.

FELICITAMOS al Ministro Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la República Federativa de Brasil, D. Cesar Asfor Rocha, elegido como primer Presidente de la Comisión, así como a D. Hussein Ali Kalout, elegido Secretario Ejecutivo de la misma.

ASUMIMOS y tomamos como punto de partida los acervos desarrollados por nuestras respectivas redes, y en particular subrayamos la importancia del principio de independencia de la justicia, como instrumento para garantizar la protección de los derechos fundamentales, así como la transparencia y la eficacia del funcionamiento de la justicia, a fin de obtener la confianza de la ciudadanía.

NOS COMPROMETEMOS a colaborar activamente en el desarrollo de iniciativas comunes o compartidas, que pueden ser muy útiles para la consolidación de una justicia independiente y eficaz tanto en Europa como en Latinoamérica, de forma que los resultados obtenidos puedan ser aprovechados por cada uno de los países que integran nuestras redes.

ENTENDEMOS que la consecución de nuestros objetivos requiere gradualidad y concentración de esfuerzos, así como un seguimiento periódico de los resultados con el fin de realizar las correcciones que sean necesarias.

DECIDIMOS impulsar desde ahora el plan de acción aprobado en este primer encuentro, basado en cinco ejes (información, trabajo compartido, financiación, relaciones institucionales, estructura orgánica), y nos proponemos impulsar los diferentes proyectos que han sido aprobados en este encuentro.

NOS CONGRATULAMOS de la presencia en esta primera reunión de D. Orlando Viegas Martins Afonso en representación del Consejo Consultivo de Jueces del Consejo de Europa, y agradecemos asimismo a esta institución todas las facilidades que ha dado para ello.

AGRADECEMOS al Tribunal Supremo, al Consejo General del Poder Judicial del Reino de España y al proyecto EUROsociAL justicia, toda la colaboración prestada para que este primer encuentro haya podido realizarse.

Dado en la Villa de Madrid, a 8 de mayo de 2009

Cesar Asfor Rocha
Presidente
Superior Tribunal Superior de Justicia
Brasil

<p>Mariano Candiotti Consejo de la Magistratura de la Nación Argentina</p>	<p>David Gonzalo Cabezas Flores Consejo Nacional de la Judicatura El Salvador</p>
---	--

Miguel Carmona Ruano Consejo General del Poder Judicial España	Gracieuse Lacoste Consejo Superior de la Magistratura Francia
Mauro Volpi Consejo Superior de la Magistratura Italia	José Manuel Duro Mateus Cardoso Consejo Superior de la Magistratura Portugal

Hussein Ali Kalout
Secretario Ejecutivo